

ABSTRAK

RIZKY ARYA MAHESA. 152171014. 2019. **Sukarni Kartodiwirjo Dalam Perjuangan Bangsa Indonesia Pada Tahun 1930-1966**. Jurusan Pendidikan Sejarah, Fakultas Keguruan dan Ilmu Pendidikan, Universitas Siliwangi.

Sukarni adalah tokoh pemuda yang ikut andil dalam sejarah lahirnya negara Republik Indonesia. Nama Sukarni tidak bisa dilepaskan dari pergerakan pemuda yang memperjuangkan kemerdekaan Indonesia. Sukarni sejak dini sudah aktif dalam pergerakan pemuda, bukan hanya di zaman Jepang, melainkan jauh sebelumnya. Bukan Sukarni bila ingin sesuatu dan akan mendobrak apapun yang menghalangi perjuangannya terhadap kemerdekaan Indonesia. Sebagai sosok yang konsekuen dengan ucapannya dan tindakannya yang intuisi inilah yang membedakan dia dengan teman-temannya. Tujuan dari penelitian ini adalah untuk menjelaskan latar belakang kehidupan Sukarni, pemikiran Sukarni tentang kehidupan berbangsa dan bernegara, serta bagaimana kiprah Sukarni dalam perjuangan bangsa Indonesia. Dalam melakukan penelitian penulis menggunakan metode historis sebagai metode penelitian dan penulisan sejarah dengan menggunakan cara, prosedur atau teknik yang sistematis sesuai dengan asas-asas dan aturan ilmu sejarah. Terdiri dari beberapa langkah yaitu heuristik, verifikasi, interpretasi dan historiografi. Teknik pengumpulan data menggunakan studi pustaka dan studi dokumen, instrumen penelitian menggunakan format sistem kartu, sedangkan teknik analisis data melalui tahap reduksi data, tahap penyajian data dan tahap penarikan kesimpulan. Hasil penelitian yang diperoleh yaitu, Sukarni lahir pada Kamis wage, 14 Juli 1916, di wilayah Kecamatan Garum, Kabupaten Blitar, Jawa Timur, ayahnya adalah seorang *warok* bernama Dimun Kartodiwirjo yang memiliki tanah *perdikan*, ibunya bernama Supiah (Pidjah), dan kakeknya adalah pengikut Pangeran Diponegoro yang setia. Pendidikan formal Sukarni Kartodiwirjo meliputi HIS (SD), MULO (SMP), Kweekschool (Sekolah Guru) dan Volks Universiteit (Universitas Rakyat). Sebelum masuk HIS, Sukarni sudah ikut bersekolah di Mardisiswo yang dipimpin oleh seorang nasionalis, Moh. Anwar yang berasal dari Banyumas. Pemikiran, semangat daya juang dan konsep tentang kehidupan berbangsa dan bernegara yang bergelora pada jiwa Bung Karni secara cepat dan tepat. Sangat menentukan momentum bersejarah merupakan sesuatu yang sangat nyata hasil sebuah pemikiran. Itu merupakan bukti bahwa tindakan Sukarni bukan suatu tindakan yang implusif. Kiprahnya sangat penting dalam perjuangan bangsa Indonesia baik sebelum kemerdekaan maupun sesudah kemerdekaan Indonesia. Melalui berbagai organisasi yang kebanyakan diketuai olehnya, salah satunya pernah ikut dalam organisasi oposisi pemerintah Indonesia. Bersama Tan Malaka mendirikan Partai Murba dan Bung Karni sebagai ketuanya. Bung Karni juga pernah ikut dalam pemerintahan menjadi Duta Besar Indonesia untuk RRT dan Mongolia.

Kata Kunci: Sukarni Kartodiwirjo, Perjuangan Bangsa Indonesia.